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КТО ПРИЧИНИЛ МНЕ

СИНЯК?

Между тем дорожники не согласились
с такой оценкой их работы, поставив под
сомнение методику проверки. Тем более
оказалось, что где-то в толщине асфальто-
бетонного полотна не хватило 1 см, где-то
просто до конца не уплотнили «дорожную
одежду». По мнению строителей, все эти
отклонения от норм и СНиПов не повод
для того, чтобы заявлять о многомиллион-
ных хищениях. А потому возник резонный
вопрос: а может, просто кому-то выгодно
нанести ущерб деловой репутации ком-
паний-подрядчиков? Георгий Богачев выс-
казал предположение, что, может быть,
это тот самый случай, когда «меня кто-то
обидел, а я, чтобы ему насолить, иду в
прокуратуру писать придуманное обви-
нение, что он причинил мне синяк».

В свою очередь, представители проку-
ратуры посоветовали вице-губернатору в
таком случае сходить к судебно-медицин-
скому эксперту, чтобы он зафиксировал
факт  «физических страданий».

«Мы тоже выступаем в той же роли и
констатируем только выявленные факты,
которые в дальнейшем будут иметь свое
продолжение», — парировал Сергей Пет-
риченко. При этом он пообещал, что про-
верки на дорогах будут продолжены. Тем
более что только за октябрь этого года в
прокуратуру поступило еще 65 жалоб на
некачественный ремонт дорог.

ТО ЛИ ДОРОГА,

ТО ЛИ ДУРШЛАГ

Впрочем, тот факт, что мы не умеем ка-
чественно ремонтировать дороги, еще
предстоит доказать в
суде, а вот то, что при
проведении проверок
используется доволь-
но странная методи-
ка, уже налицо. Ведь
следы проверяющих
можно увидеть свои-
ми глазами. В тех ме-
стах, где брались для
исследования пробы
асфальта или керна,

Прокуроры
вышли на дорогу

МНОГОЧИСЛЕННЫЕ ПРОВЕРКИ МЕТОДОМ БУРАВЧИКА

ПРЕВРАЩАЮТ АВТОСТРАДЫ В ДУРШЛАГ

Прокуратура Ленинградской области выявила многочисленные на-
рушения, допущенные при некачественном ремонте дорог. Cумма
ущерба составила 75 миллионов рублей. Однако эта цифра, скорее
всего, будет расти, так как прокурорские проверки продолжаются.
Первыми под прокурорскую проверку попали Киришский, Лужский
и Всеволожский районы. И везде, где брались пробы уложенного
асфальта, были обнаружены нарушения. По данным проверок воз-
буждено 14 уголовных дел по статье «Мошенничество в особо
крупном размере». Комментируя эти факты, вице-губернатор Ле-
нинградской области Георгий Богачев даже заявил, что, судя по
этим цифрам, вполне может сложиться впечатление, что на до-
рогах Ленобласти только и делают, что воруют деньги.
По словам и. о. начальника Управления по надзору за исполнением
федерального законодательства прокуратуры Ленобласти Сергея
Петриченко, проверки качества дорог прокуратура ведет уже не пер-
вый год.
— Они начались, как только стали поступать жалобы от граждан на
плохое состояние дорог, а также стала расти статистика аварийности.
И есть данные ГИБДД, что многие аварии произошли из-за некаче-
ственного дорожного покрытия, — отметил Сергей Петриченко.

на дорогах остаются дырки. Много дырок.
— При проведении проверок мы обя-

зательно проводим кернение, после изу-
чения проб взятого асфальта выходим на
сумму ущерба. Если керн, например, дол-
жен быть 11 см, а его вытаскивают из ас-
фальта толщиной всего 5 см, то, значит, 6
см явно недоложили, — поясняет Сер-
гей Петриченко.

Однако, например, только в Кириш-
ском районе сотрудники прокурату-
ры на 5 км дорог взяли 20 проб, то
есть пробы брались через каждые
200 метров пути. А вот на дороге
пос. им. Морозова — Матокса на 7
км взяли уже 140 проб. Кстати,
следом за прокуратурой с про-
веркой выходят и специалис-
ты дорожного комитета, ко-
торые также берут свои про-
бы. В таком же количестве.
В свою очередь подрядчи-
ки, увидев на своих доро-
гах проверяющих, также
бросились брать свои
пробы. Чтобы было чем
аргументировать свою
позицию во время су-
дебных разбира-
тельств. В итоге сколь-
ко сегодня дырок мо-
жет быть сделано на
участке дороги, по-
павшем под провер-
ку, точно сказать не
может никто.

Как заметил Геор-
гий Богачев, склады-
вается странная кар-
тина. Сначала доро-
гу дырявят на ста-

дии приемки. Потом приходят одна про-
верка, вторая, третья — и каждый раз в
асфальте делаются все новые и новые
дырки.

— А может быть, не надо все до абсур-
да доводить, потому как в результате та-
ких проверок мы можем вообще убить до-
рогу, от этих дырок ей реально станет не-
хорошо. Ведь дорога-то превращается в
дуршлаг, — заметил Георгий Богачев.

Ведь никто не станет спорить, что даже
заштопанная дырка все равно останется
дыркой, а заплатка на асфальте рано или
поздно станет ямой… Впрочем, как оказа-
лось, ситуация на самом деле еще печаль-

нее. Ведь после таких проверок никто ды-
рок не заделывает. Прокуратура — не до-
рожная компания, ей заделывать дыры не
положено по статусу. У проверяющей ком-
пании другой статус, она не производит
асфальт. Разобидевшиеся дорожники тоже
не хотят этого делать.

Впрочем, как заявили представители
прокуратуры, если объект берется на эк-
спертизу, то никто его целостности не га-
рантирует.

— Зато если суд найдет виновных в не-
качественно выполненных работах, то
они и будут заделывать дырки в асфаль-
те, — говорит Сергей Петриченко.

МЕТОД БУРАВЧИКА

ВНЕ КОНКУРЕНЦИИ

Отсюда невольно воз-
никает вопрос: почему
когда мы передвигаем-

ся по нашим дорогам,
то чаще всего вспо-
минаем высказыва-

ния классиков лите-
ратуры об их каче-

стве? Хотя технический
прогресс уже давно не

стоит на месте и есть ме-
тодики, позволяющие не

только качественно стро-
ить дороги, но и грамотно

их проверять, не делая ды-
рок в асфальте.

Несколько лет назад мне
довелось принимать участие

в работе одной из комиссий
по приемке отремонтирован-

ного участка дороги на трассе
«Скандинавия». Эксперты сна-

чала визуально оглядели дорогу,
походили по ней, а потом кто-то

предложил: а давайте как раньше
— поставим на капот стакан с во-

дой, и если вода не прольется, то, зна-
чит, дорога качественная. Чья-то го-

рячая голова уже нашла стакан… Но
вмешались представители науки, кото-

рые объяснили, что проверять качество
работ дедовским способом уже стыдно.
Делать это будет специальная дорожная
лаборатория — автомобиль с установ-
ленными в нем умными приборами, ко-
торые прямо во время движения в режи-
ме онлайн проверят качество дорожно-
го полотна, его толщину, плотность, пос-
ле чего и выдадут свой вердикт. «Начин-
ка» такого автомобиля — разработка
одного из НИИ. Помню, что в тот раз тех-
ника оценила качество ремонта на пя-
терку. Эксперты тогда пояснили, что та-
кие автолаборатории — это сегодняш-
ний день отрасли и что современные ав-
тотрассы по-другому проверять уже

нельзя.
С той поры прошло уже не-

сколько лет. Если это так,
то почему мы до сих
пор не только не на-
учились качественно
строить и ремонтиро-
вать дороги, но и не мо-
жем отказаться от бу-
рения дырок при их
проверке?
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